



23 de mayo de 2023

JUSTICIA**SCJN invalida 'decretazo' sobre obras como seguridad nacional en su totalidad**

Por seis votos a favor y cinco en contra, la *Suprema Corte* invalidó la totalidad del [decreto presidencial](#) del 2021 que declaraba las obras prioritarias del *Gobierno federal* como de seguridad nacional e interés público, con lo cual ninguna dependencia podrá invocar ese acuerdo del presidente **López Obrador** pues se invalidó para todos. Los ministros determinaron que la invalidez tiene efectos generales y no solo era competencia del *INAI*. Asimismo, con una mayoría de seis votos, invalidaron la orden que había dado el presidente para que se agilizaran los permisos relacionados a estas construcciones.

DERECHOS HUMANOS**Piden a Borrell toque tema de DDHH en cumbre con Cuba**

Previo a que el jefe de la diplomacia de la *Unión Europea (UE)*, **Josep Borrell**, participe en el tercer *Consejo Conjunto UE-Cuba* con el canciller cubano **Bruno Rodríguez**, en el marco del *Acuerdo de Diálogo Político y Cooperación*, firmado en 2016; ocho *ONG's* le pidieron poner el tema de los derechos humanos en el centro del diálogo. Le recordaron que [después de las manifestaciones de 2021](#) se intensificó la censura y la intimidación. La reunión está pactada para el próximo viernes.

SEGURIDAD PÚBLICA**Matan con petardo a menor, ya policía busca a agresores**

Cerca de la *estación Politécnico del Metro*, a las afueras del *Colegio de Bachilleres Plantel 2*, en la alcaldía **Gustavo A. Madero**; un hombre lanzó un petardo que le explotó en la cabeza a una joven de 17 años. Informados del ataque, policías acudieron de inmediato [y al confirmar el hecho solicitaron apoyo de paramédicos](#), quienes al llegar solo confirmaron la muerte de la mujer. Ya se revisan las cámaras y extraoficialmente se habla de dos hombres en moto como los responsables.

NACIONAL**Van de vender café a abrir OnlyFans por falta de apoyo**

Luego de que en 2022, la *Conade* [modificó el tabulador de becas](#) y se generaron reducciones —en algunos casos— del hasta el 80 por ciento, los deportistas debieron administrar su tiempo para, además de entrenar, encontrar la forma de generar dinero y utilizarlo en su preparación. Por ejemplo, el clavadista **Diego Balleza** en *OnlyFans* muestra su cuerpo y cobra. A **Kevin Berlín**, también clavadista, le dio por poner su negocio de café, **Ale Orozco**, [con el aval de sus dos medallas olímpicas](#), ofrece conferencias y la Selección Mexicana de [natación artística](#) anuncia la tercera preventa de trajes de baño. Otra opción es alistarse en las filas del Ejército.

INTERNACIONAL**Vamos a una extinción masiva, ahora provocada por el hombre**

Según un estudio publicado en *Biological Reviews*, tras analizar más de 70 mil especies de todo el mundo, para determinar si sus poblaciones habían aumentado, disminuido o permanecido estables a lo largo del tiempo, [se llegó a la conclusión de que el 48% de las poblaciones de estas especies están disminuyendo](#) y menos del 3% están aumentando. **Daniel Pincheira-Donoso**, de la *Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Queen's de Belfast*, dijo que las conclusiones son una "*alerta drástica*", ya que casi la mitad de las especies del planeta están experimentando un rápido declive. Algunos científicos afirman que estamos entrando en una "*sexta extinción masiva*", esta vez provocada por el hombre.

DEPORTES**Crece escándalo por ataques racistas contra Vinicius Jr.**

Tres detenidos en **Valencia** por insultos contra el delantero del Real Madrid en el partido del domingo y otros cuatro en Madrid, acusados de colgar en enero un maniquí negro con el nombre de Vinicius de un paso elevado, son el resultado de la denuncia que hizo el jugador brasileño y cuyas acciones son tratadas como delitos de odio. [El incidente que detonó los arrestos](#) se dio a los 70 minutos del partido en Mestalla, cuando el jugador señaló a quien, simulando movimientos de mono, lo insultó y por lo que el árbitro detuvo el partido casi nueve minutos.

CULTURA**'Que en mi última hora gane el agradecimiento y no el llanto'**

Antonio Deltoro, uno de los poetas mexicanos más importantes del siglo XX, [estupendo tallerista](#) y tutor de 14 generaciones de becarios de la *Fundación para las Letras Mexicanas*, falleció la noche del domingo, un día después de cumplir 76 años y dos antes de recibir un homenaje por parte de la propia fundación. Su legado tocó a muchos y entre estos al fútbol, [al que le dedicó](#) un hermoso poema.

